

Les élections européennes 2024



Le parlement européen fixe des règles de convergence, auxquelles les états sont passés de se conformer. Les lecteurs s'en servent le parfait pour exprimer leur règlement envers leurs dirigeants nationaux du jour. La France s'est révélée en infligeant un puissant revers au Président Macron, et a élu 30 députés nationalistes (sur 81 français). En réaction Emmanuel Macron a dissout l'assemblée nationale.



Les élections pour renouveler le parlement européen, ont eu lieu le 8 et 9 juin 2024. Le siège officiel du parlement est à Strasbourg, mais l'assemblée se réunit souvent à Bruxelles.

Chaque pays a un nombre de députés proportionnel à sa population. Ils sont élus au suffrage universel, par liste, et à un tour. Chaque pays forme une seule circonscription. C'est la même règle qui s'applique en Israël. Une liste doit recueillir plus de 5 % des voix pour être représenté au parlement.

Nous avons eu droit à **trente huit listes concurrentes**, les mairies ont eu du mal à trouver assez de panneaux ! Elles ont dû les diviser par deux, le haut pour une liste, le bas pour une autre. Certaines listes étaient fantaisistes, une par exemple n'a obtenu qu'une seule voix en Côte d'Or ! assez peu ont eu les moyens d'expédier leur profession de foi, je vous les résume ici :

Les identitaires militent contre l'Union Européenne :

Le premier à entrer en campagne a été **François Asselineau**, qui voulait un "Frexit", c'est à dire faire comme les anglais, qui ont décidé un "Brexit", sortie de la Grande Bretagne de l'Europe. Son concurrent **Florient Philippot** tête de la liste "L'Europe, ça suffit" était sur la même ligne, et sa profession de foi cache mal sa convergence avec les intérêts Russes : Plus un euro pour l'Ukraine, refus d'une armée européenne, quitter l'Union Européenne et rendre l'argent aux français. D'autres listes nationalistes comme France Libre de **Francis Lalane**, ou "Nous le peuple" de **Georges Renard-Kuzmano**, ou Forteresse Europe de **Pierre-Marie Bonneau** veulent se sauver de la prison européenne. Toutes ces listes n'ont eu des scores anecdotiques, 1 % ou moins, et il fallait 5 % pour avoir un élu.



Les nationalistes militent pour affaiblir l'Europe

On y trouve l'Alliance Rurale, avec **Jean Lassalle** qui a failli avoir un député peut-être grâce à son accent qui sent bon le terroir. Pour lui, l'Europe est devenue une machine à détruire les libertés, tous les textes européens doivent être débattus au parlement français avant d'être avalisés.

Plein de chasseurs dans sa liste, et ils combattent les mesures écologiques et surtout ceux qui protègent les loups. Mais surtout la liste "La France Revient" de **Jordan Bardella** a fait un tabac, avec 31,36 % des voix, ils rafflent 30 députés sur 81 français. Il est contre l'Europe de Macron, et pour l'Europe des nations qui protège notre identité. Cette liste préconise en tout premier l'arrêt de la submersion migratoire, elle veut défendre la souveraineté française, et donner un droit de véto. C'est la liste nationaliste du Rassemblement National. La France fière menée par **Marion Maréchal-LePen** qui n'avait qu'un député en obtient cinq. Pour l'Europe des nations, elle combat surtout l'immigration, et l'islamisation de la France.

Ceux qui sont ailleurs

Difficilement classables ces listes n'ont eu aucun élu. **Hélène Thouy** veut qu'on protège les animaux, (elle n'a jamais demandé leur avis ni aux sauterelles, ni aux brochets). Militants pour la protection animale, la liste milite pour la réduction de la consommation de viande ce qui serait bon pour la santé. Il a existé aussi une liste "Défendre les enfants" de **Gaël Coste Meunier**, une autre pour défendre l'espéranto de **Laure Patas Lilier**, Free Palestine de **Nagib Azergui** ils ont tous eu des scores anecdotiques.

Les écologistes de tous poils

Les écologistes avec **Marie Toussaint** ont eu cinq sièges, et ils en perdent quatre. et ils auraient pu en avoir un de plus, car plusieurs listes sur le même thème étaient en concurrence. Sans parler de la liste pour protéger les animaux, il y avait l'écologie au centre de **Jean Marc Governatori**, l'écologie positive et territoires de **Yann Wehling**, Equinoxe de **Marine Cholley**, Europe Territoires et écologie de **Guillaume Lacroix**, le parti pirate de **Caroline Zorn**, ou la Ruche citoyenne de **Loris Elmayan**

La gauche est partie divisée

Mené tambour battant par Jean Luc Mélenchon, leader tonitruant, la liste de la France Insoumise conduite par **Manon Aubry** a frolé les 10 %, et a obtenu neuf députés, alors que dans la précédente assemblée ils en avaient eu cinq. Ce succès est dû à un excellent score dans les banlieues où les musulmans sont nombreux. Leur soutien à la cause palestinienne a été payant. Ils ont milité sur les thèmes favori de la gauche, le pouvoir d'achat, la défense des services publics, le protectionnisme, et taxer les super profits. La liste communiste "Gauche unie pour le monde du travail" conduite par **Léon Deffontaine** est restée au pied du podium, sur des thèmes tout à fait comparables. Cette liste a fait perdre un siège aux idées communes des deux listes. Comme d'habitude l'extrême gauche était présente, avec "Lutte ouvrière" de **Nathalie Arthaud**, "Pour un monde sans frontière" du Nouveau parti anticapitaliste mené par **Selma Labib**, "Pour le pain et la Liberté" de Camille Adoue, "Pour le pain, la paix et la liberté" de **Camille Adoue**. Il y avait aussi "Communistes pour la paix, et le progrès social" de **Charles Hoareau**, "le parti révolutionnaire Communiste" d'**Olivien Terrien** que le score de 0,01 % des voix a du ramener sur terre, et enfin "pour une démocratie représentative" d'**Adama Traoré** a obtenu 0 % des voix.

Cette dernière liste est issu du combat d'une famille racisée des banlieue en conflit avec la police suite au décès dans des circonstances troubles d'un des leurs. Le total des voix de l'extrême gauche ne lui aurait pas permis d'avoir le moindre siège.

Les Europhiles

A gauche, on a remarqué le score inattendu du parti socialiste, "Réveiller l'Europe" de **Raphaël Glucksmann**, qui passe de cinq à treize députés. En militant pour un nationalisme européen, nous protégeant contre les appétits Russes, en assurant la souveraineté européenne en matière économique, en réhabilitant l'aménagement du territoire (via le train par exemple), il a redonné espoir à la gauche non communiste. Il a été un grand espoir pour ceux qui à gauche ne pouvaient suivre les insoumis dans leurs dérives wokistes.

Au centre, la liste " Besoin d'Europe" de **Valérie Hayer** était soutenu par la majorité présidentielle d'Emmanuel Macron. Ce fut un échec cuisant, la liste est passé de vingt trois à treize députés. Son échec est dû à l'accumulation des réformes impopulaires concernant la retraite régulièrement retardée, les indemnités chômage qui se réduisent comme peau de chagrin, l'incapacité à réduire le malaise paysan, les désordres dans les territoires perdus de la république, le sentiment d'insécurité et la montée des idées nationalistes accusant l'immigration d'être responsable de tous les maux. Sa campagne a été inexistante, on a eu l'impression que les chaines de télévision lui ont savonné la planche.

A droite, "La droite pour faire entendre la voix des français en Europe" de **François Bellamy** a perdu deux députés en passant de huit à six. C'est un échec. Ses promesses libérales de supprimer les contraintes, sécuritaires en accentuant le contrôle aux frontières, et de soutien à quelques grands projets n'ont pas vraiment convaincu. Les électeurs de droite les plus sensibles au thème de la sécurité ont préféré le bon-dieu à ses saints, et ont voté pour Jordan Bardella.

Au niveau européen

La France est une exception, globalement, le Parlement de Strasbourg ne subira pas d'évolution très importantes, et les conservateurs libéraux continueront à dominer l'hélicycle. La France est le pays qui a envoyé le plus d'identitaires, c'est à dire d'euro-septiques au parlement.

Les amis du président Macron sont dans le groupe Renew, ceux de Marion Marechal-LePen dans les conservateurs, et les amis de Bardella identitaires.

	The LEFT	Progressistes	Verts	Renew	Democrate chrétiens	Conservateurs	Identitaires	Non inscrits	Autres	Total
Allemagne	4	14	16	8	30	0	0	17	7	96
Autriche	0	5	2	2	5		6			20
Belgique	2	4	2	4	4	3	3	0	0	22
Bulgarie	0	2	0	5	6	0	0	0	4	17
Chypre	1	1	0	0	2	1	0	0	1	6
Croatie	0	4	1	0	6	1	0	0	0	12
Danemark	1	3	3	4	2	0	1	0	1	15
Espagne	4	20	4	1	22	6	0	1	3	61
Estonie	0	2	0	2	2	0	1	0	0	7
Finlande	3	2	2	3	4	1	0	0	0	15
France	9	13	5	13	6	5	30	0	0	81
Grèce	4	3	0	0	7	2	0	2	3	21
Hongrie	0	2	0	0	8	0	0	10	1	21
Irlande	0	3	1	3	3	0	0	0	3	13
Italie	2	21	3	0	9	24	8	8	1	76
Lettonie	0	1	1	1	2	3	0	0	1	9
Lituanie	0	2	2	2	3	1	0	0	1	11
Luxembourg	1	0	1	1	2	1	0	0	0	6
Malte	0	3	0	0	3	0	0	0	0	6
Pays Bas	1	4	4	7	6	1	6	0	2	31
Pologne	0	3	0	1	23	20	0	0	6	53
Portugal	2	8	0	2	7	0	2	0	0	21
Roumanie	0	11	1	2	11	1	0	0	7	33
Slovaquie	0	0	0	6	1	0	0	7	1	15
Slovénie	0	1	1	2	5	0	0	0	0	9
Suède	1	5	3	3	6	3	0	0	0	21
Tchéquie	1	0	1	7	5	3	1	0	3	21
Total	36	137	53	79	190	76	58	45	45	719

Face à ces résultats, le Président de la République dissout l'assemblée



Le président n'était pas heureux des dernières élections législatives qui ne lui avaient donné qu'une majorité relative, c'est à dire que pour faire passer des lois, il était obligé d'avoir l'accord soit de la droite, soit de la gauche.

Au fond personne n'a compris cette initiative, on aurait suggéré qu'un cabinet conseil lui aurait dit qu'il avait dix solutions, et que le président aurait compris dissolution, mais je n'ai trouvé personne pour confirmer cette hypothèse.

Parmi les hypothèses les plus entendues, le Président aurait parié sur le rejet du Rassemblement National, et de la France Insoumise. En estimant des ralliements à ces deux extrêmes, les électeurs par défaut rejoindraient.

N'ayant qu'une semaine pour présenter des candidats aux législatives, les états majors se sont activés. Le système électoral uninominal à deux tours, veut que pour être présent au second tour, il faut au premier avoir un excellent score. Or si deux candidats visent le même électorat dans la même circonscription, ils se partageront les voix, et auront toutes les chances d'être éliminés au premier tour tous les deux. La solution est un accord de désistement.

- ⇒ **La gauche** a décidé de s'unir pour former un "front populaire", en regroupant les socialistes, la France Insoumise, les écologistes et les communistes. En outre un accord de gouvernement a été concocté très rapidement. La France Insoumise a mis de l'eau dans son vin, et avec un programme plus consensuel, la Gauche est prête à prendre le pouvoir.
- ⇒ **La droite** parlementaire, passablement étrillée lors des européennes n'a pas de troupes de réserve. Son président, **Eric Ciotti** a décidé d'un accord électoral avec le Rassemblement national. Il a été aussitôt exclu du parti des Républicains. Il présentera ses propres listes dans soixante deux circonscriptions où le RN ne lui fera pas concurrence. La majorité des "républicains" est très inquiète, d'être laminée entre les listes "Macron" et le RN.

⇒ **Le camp présidentiel** lui aussi veut des accords de désistement, et table sur des accords tacites entre des socialistes qui refusent l'alliance avec LFI, et des Républicains rejetant l'alliance avec le RN. **Raphaël Glucksmann**, et **Jérôme Guedj** ne verraient pas de candidat macroniste contre eux. Par contre, la candidature en Corrèze de **François Hollande** n'a pas été appréciée.

Ce qu'en pense la communauté juive

La communauté juive est solidaire d'Israël, en effet plus de la moitié des juifs du monde entier y vivent aujourd'hui, et beaucoup de français juif, surtout chez les plus impliqués ont de la famille dans ce pays. Israël compte une importante communauté francophone et franco-phile.

Israël représente beaucoup pour les juifs français, pour les religieux, c'est le pays de la torah, et toute la liturgie se réfère à ce pays. Pour tous, c'est une assurance, qu'en cas d'antisémitisme, les Juifs pourront s'y réfugier. N'oublions pas qu'après 1939 le monde entier a fermé ses portes aux juifs menacés de mort. Quand Israël est menacé, ce sont tous les juifs du monde entier qui se sentent menacés.

La communauté juive française a toutes les opinions politiques, mais aujourd'hui, ils ne peuvent plus voter selon leurs préférences socio-économique.

La France Insoumise insulte Israël, présente les israéliens comme des colonialistes racistes, génocidaires et cruels. On sait en France que celui qui veut tuer son chien l'accuse de la rage. Pour cela la communauté juive est persuadée que la France insoumise est antisémite, complice du Hamas, du Fatah, du Djihad, d'Assad, de Khomenei, et de tous les candidats génocidaires. Les calomnies contre Israël font passer les juifs pour des méchants, et cela se répercute dans les cour d'école, et les agressions antisémites n'ont jamais été aussi fréquentes.

Beaucoup de Juifs ont soutenus Glucksmann, qui s'est bien démarqué de l'antisionisme mélenchonien, mais avec le Nouveau Front Populaire on se pose des questions, ce groupement virera-t-il à l'antisionisme ? la confiance est très limitée. Les socialistes seront-ils protecteurs ou hurleront ils avec les loups ?



D'un autre côté, **le Rassemblement National** voulant "la France aux français" a une longue tradition antisémite, et n'inspire pas confiance. Son hostilité à l'islam risque de se traduire par des mesures qui ne manqueront pas de s'appliquer aux juifs ; lutte contre l'abattage rituel, contre la circoncision, et peut-être même limitation des avantages fiscaux donné aux cultes non chrétiens.

La communauté institutionnelle plaide pour qu'aucun juif ne soutienne ni la France Insoumise, ni le Rassemblement National. Mais les gens sont libres, et une fraction non négligeable de notre communauté est attirée par l'extrême droite, qui fait très attention à ne pas attaquer ni Israël ni les juifs. Son hostilité à l'islam plaît à certains. Le nationalisme étroit du RN, après tout n'est pas si loin du nationalisme étroit du gouvernement israélien actuel. **Serge Karlsfeld**, par exemple, celui qui a tant fait pour que la mémoire de la Shoah ne disparaisse pas a affirmé que s'il devait voter soit pour le RN soit pour LFI il voterait RN

Le Président Macron a semblé une bouée de sauvetage, adorant les commémorations, pleurant les victimes de l'antisémitisme passé et présent, il mène en même temps une politique pro-arabe constante, cohérente avec celle de ses prédécesseurs. Il vient suite à un coup de tête d'interdire à Israël de participer à un important salon de l'armement . Cette sanction discriminatoire vient d'être cassée par la justice, trop tard pour avoir vraiment de l'effet. Toutefois, la France sanctionne son concurrent direct sur le marché des armes. La confiance de la communauté juive est ébranlée. D'ailleurs Israël a récusé la présence française dans une force neutre d'interposition à Gaza, jugeant notre pays trop partial.

Les Républicains, jusqu'à une date très récente, semblaient être un rempart contre le rassemblement national, et peu susceptible de se laisser influencer par la France Insoumise, mais Eric Ciotti a prouvé que la frontière entre LR et RN était poreuse, donc qu'il y avait un risque.

En conclusion, les juifs ayant une sensibilité à droite voteront majoritairement pour les Républicains, ou pour Macron. Ceux qui ont une sensibilité de gauche sont très ennuyés, tout dépendra de la personnalité des candidats. Beaucoup réagiront comme **Anne Sinclair** qui a affirmé que si elle avait le choix au second tour entre un candidat du Rassemblement National et un autre de la France insoumise, elle voterait blanc.

Les résultats des législatives.

Vu que je pars vendredi pour des vacances dans le Jura, je voterai par procuration, et je peux vous dire que ce n'est pas simple ! il faut compter le déplacement, et il n'y a que deux accueils fermant entre midi et 14 heures, et à 16 h 30 l'après midi, une fois sur place comptez une heure pour attendre, remplir les papiers qui ne doivent pas avoir la moindre rature, puis à nouveau attendre pour que l'inscription soit enregistrée.

Je donnerai des consigne de voter pour le moins pire, car quelque soit la bonne volonté et les bonnes idées de nos candidats députés, ils sont astreints à la discipline du parti, et doivent suivre la ligne décidée par le conglomerat des partis coalisés.

Je n'ai pas trouvé de parti politique rassurant et enthousiasmant.

Michel Lévy